

Caminan EU y Europa hacia la recesión (El Financiero 06/10/08)

Caminan EU y Europa hacia la recesión (El Financiero 06/10/08) Eduardo Ortega Lunes, 6 de octubre de 2008 Se agudizará la crisis alimentaria mundial: Enrique Iglesias. De acuerdo con el expresidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), lo peor que le puede pasar a América Latina es sentirse "acorralada" en medio de la coyuntura, por lo que urgió a los gobiernos de la región a "reaccionar" e impulsar el mercado interno. Recomendó continuar con la aprobación de las reformas estructurales y, sobre todo, tratar en lo posible de promover los mecanismos de cooperación regional, pues en estos momentos de crisis mundial son muy importantes. En entrevista con EL FINANCIERO manifestó su preocupación ante la difícil situación, ya que todavía no se ha visto el fin de la "emergencia", ni en la Unión Americana ni en Europa. "La preocupación es qué viene después, cómo se sale de esta crisis y cuándo. Creo que claramente vamos a ver que Estados Unidos va a entrar en una recesión, los países europeos también, y esto ciertamente augura un periodo difícil de la economía mundial. "Por tanto, el tema es ver cómo se puede realmente hacer algo en efectivo para recomponer los niveles del sistema bancario, cómo recomponer las corrientes de liquidez que se han secado en muchas partes del mundo", advirtió. Aunque los países de la región van a tener que reducir sus expectativas de crecimiento, sufrirán presiones inflacionarias externas y verán reducidas no sólo sus remesas sino también sus flujos de inversión, Latinoamérica está mejor parada de lo que haya estado nunca para enfrentar una crisis, opinó. En ese sentido, argumentó que los países de América Latina tienen buen nivel de reservas, estabilidad en sus sistemas financieros y una estructura fiscal relativamente saneada. No obstante, precisó, en este tipo de coyunturas las inversiones normalmente retroceden, lo cual significa que se carecerá de un factor dinámico importante del crecimiento económico. Para el exministro de Relaciones Exteriores de Uruguay, los efectos de la crisis financiera de Estados Unidos agudizarán también la crisis alimentaria mundial. "Ahí hay que buscar soluciones, las cuales van a depender mucho de medidas internas, de promoción interna, de la agricultura sobre todo, de la agricultura familiar, que es una de las cosas que generalmente no se mencionan y que son muy importantes", explicó. Intervención del Estado Por otra parte, sentenció que la economía de mercado va a tener que estar cada vez más acompañada por una presencia vigorizada de las políticas públicas, que sin sofocar, permitan disciplinarla y asegurar que esos mercados operen en alguna dirección del interés general. Aseguró que tras la profunda crisis de la banca de inversión en Estados Unidos, la forma de hacer banca en el mundo sufrirá un cambio estructural fundamental. En primer orden, el economista uruguayo detalló que tras la crisis del sistema financiero estadounidense, en el mundo se revalorizará la banca tradicional. No obstante, con el achicamiento de las instituciones de la banca de inversión, desapareció un factor dinámico importante del crecimiento económico de los últimos 20 años. Sin embargo, consideró, ese factor dinámico ha sido el causante de la especulación y la eventual crisis financiera.